

Debemos celebrar la ecuanimidad de que hace gala el Sr. Presidente

Si el Lic. Cortés está efectivamente dispuesto a ser el fiel de la balanza en la lucha electoral, no es a Ricardo Jiménez a quien sirve. —Es al pueblo de Costa Rica y a la República

Declara en corta y contundente declaración a un redactor de "Novedades", el Lic. don Ricardo Jiménez, comentando las declaraciones del Señor Presidente de la República.

Tuvimos oportunidad esta mañana de preguntar al Lic. don Ricardo Jiménez, jefe y candidato del Partido Republicano Ricardista, sus impresiones acerca de las declaraciones que el señor Presidente de la República hace hoy, y el ilustre ex-Presidente nos dió esta contestación:

—Debemos celebrar la ecuanimidad de que hace gala el señor Presidente. Porque si el Licenciado Cortés está efectivamente dispuesto a ser el fiel de la balanza en la lucha electoral, si lo prueba así con sus actos, no es a Ricardo Jiménez a quien sirve, sino al pueblo de Costa Rica y a la República".



DON RICARDO

Nuevos créditos consiguió Somoza

El incidente político de esta mañana

Al Lic. don Manuel Castro Quesada le fueron reclamados los conceptos de un reportaje dado ayer tarde

Intervinieron la policía y amigos personales de los señores Castro Quesada y Santos Chaves evitando que el incidente llegara a mayor tirantéz.

Esta mañana, a eso de las 9.30, frente a La Geisha, en plena avenida central, estuvo a punto de producirse un incidente político, cuando don Nicanor Santos Chaves reclamó al Lic. don Manuel Castro Quesada los conceptos de un reportaje de éste, inserto en las columnas de un diario de la tarde de ayer.

El señor Santos Chaves reclamó al señor Castro Quesada por su manera de expresarse en ese reportaje, en el cual, dijo don Nicanor, burlábase sin motivo ni razón, de él. A las palabras del señor Santos y a la contestación del señor Castro Quesada, llegaron numerosas personas, muchas de ellas amigas

de los caballeros que acaloradamente discutían, así como también la policía. Esta quiso apresar a don Nicanor Santos Chaves, pero mediante la intervención de las personas allí presentes se le dejó libre, retirándose además, el Lic. Castro Quesada, con lo que se evitó un incidente de consecuencias mayores.

Disgustado el Pdte. Cortés por las frases hirientes lanzadas anoche contra el Sr. Srio. de Gobernación

Hice lo que humanamente estuvo en mi poder — declara don Juan Bla. Ortiz — para evitar que se produjeran esas manifestaciones

Pero bien comprenderá el señor Presidente cuán difícil es controlar esas situaciones cuando hay en el animo del pueblo la impresión y acaso el convencimiento de que efectivamente existe presión oficial de parte de las autoridades.

Participaron en la manifestación gentes de los campos, gentes convencidas en esto de cómo se maneja a los Jefes Políticos y Agentes de Policía, empleados de aquella secretaría y de ahí seguramente las agraviosas manifestaciones que han molestado al Sr. Presidente.

A última hora conseguimos que el Jefe de Propaganda del ricardismo licenciado don Juan Bautista Ortiz, hable para NOVEDADES.

Declara ese caballero: —Ha sido y es manifiesta la parcialidad oficial en la lucha electoral contra los intereses

políticos del "ricardismo". No digo ni podría decir que esa actitud del gobierno sea reflejo del sentir y pensar del jefe del Estado; eso no. Pero evidentemente, las autoridades burlian manifiestamente la política de neutralidad e imparcialidad del Sr. Presidente de la República, y

esto es grave por las consecuencias que de esos procedimientos pudieran sobrevenir. Ejemplo: lo ocurrido anoche en esta capital con motivo de la manifestación de simpatías al candidato del partido señor Jiménez Oreamuno, es que los calderonistas.

(Pasa a la Pág. OCHO)

Uno será destinado a la estabilización de la moneda.

UN MAYOR DEL EJERCITO NORTEAMERICANO ASUMIRÁ LA DIRECCION DE LA ACADEMIA MILITAR EN NICARAGUA

Ingenieros de Estados Unidos cooperarán en los trabajos de canalización del Rio San Juan.

WASHINGTON, 23. UP. — Opinados serán en toda probabilidad Colombia y Chile. Se expresó esta creencia después de la firma del convenio celebrado entre los Estados Unidos y los países hispanoamericanos que obtendrán créditos en los Estados Unidos.

Pasa a la pág. OCHO



Amor



Nº 978—Director Rafael Soley—Año III

San José, Martes 23 de Mayo de 1939

A BRASIL LLEGO HOY LA HIJA DE MUSSOLINI

Edda de Ciano llegó a Río de Janeiro a bordo del gran transatlántico "Conte Grande", y permanecerá en Brasil hasta el 2 de Junio

Con grandes honores fué recibida por las autoridades brasileñas y personal de la embajada itala en Río



EDDA DE CIANO

RIO DE JANEIRO, 23. UP. — Ingresó a esta capital la condesa Edda Ciano, hija única del premier Benito Mussolini, a bordo del transatlántico "Conte Grande". La condesa fué saludada por funcionarios de la embajada italiana y representantes del gobierno brasileño, y ella permanecerá en este país hasta el día dos de junio cuando hará el viaje de regreso a Europa en el mismo barco. La condesa visitará Sao Paulo durante su permanencia en Brasil y se recuerda que el conde Ciano en un tiempo fué secretario de la embajada italiana en esta capital.

QUISICOSAS...

En el Congreso discutieron ayer el asunto de "La Culebra". Caramba, que peligrosos se están poniendo los señores diputados. Ahora sí que hay que decir aquello de "culebra... culebra...".

Don Alejandro Alvarado aboga por un entendimiento de Costa Rica con el Brasil. Según parece, po-

driamos llegar a un arreglo sobre talé. Pero en eso estamos más adelantados. A la quemar el café. Aquí lo suprime y nos dan en su lugar maíz tostado!

En el proceso del 'sindicato de la muerte' que se lleva a cabo en Filadelfia uno de los acusados confesó que había envenenado a su suegra, porque ya no la aguantaba.

Según parece, será absuelto.

Don Juan Fernández Morúa, secretario de la Cámara de Comercio, dice que aquí no se lleva estadística sobre el arroz y los frijoles que producimos.

Hombre, don Juan, Busque el dato en las importaciones.

La señora Susie Martino es "una esposa que de prouio se volvió trabajadora", dice LA TRIBUNA, y envenenó a varios maridos. Ya se sabe que es más peligrosa la gente que trabaja que la que se divierte.

Don Ricardo Fernández Guardia cree que se va a abogar porque se mantenga en pie el banano, aunque se pierda la raza. Creemos lo contrario, don Ricardo. Si el banano se mantiene en pie, vendrá una raza más fuerte!

AL MARGEN DEL CABLE

CREDITOS PARA HISPANO AMERICA EN ESTADOS UNIDOS

Los cablegramas de hoy anuncian de Washington que los observadores diplomáticos opinan allí que Colombia y Chile también obtendrá amplios créditos en los Estados Unidos, creencia nacida de la actitud observada por el gobierno y el pueblo norteamericanos hacia Nicaragua.

Indudablemente, el buen éxito obtenido por el presidente Somoza es digno de tomarse en cuenta. Como resultado de su visita a los Estados Unidos se concederá a su país un crédito de dos millones de dólares y se harán grandes inversiones de capital norteamericano para desarrollar los recursos naturales de la hermana república. El presidente Roosevelt ofreció a Somoza el envío de elementos técnicos para reconocer la ruta del proyectado canal, y se harán arreglos para la estabilización del córdoba. El presidente de Nicaragua ha logrado poner a Nicaragua en el mapa, como país de enormes recursos, de grandes posibilidades para el capital, llamando la atención de los hombres dirigentes de los Estados Unidos hacia las ventajas que Nicaragua posee e incitándoles a gozarlas, median una cooperación honrada que haga posible la explotación de esas riquezas con beneficio para todos. Esta obra del mandatario nicaraguense es de indudable trascendencia para el futuro de esa república, en donde —según frase de uno de sus más conocidos intelectuales— tanto ha hecho la mano de Dios, y tan poco la del hombre. Quienes conocen Nicaragua saben de la belleza de su suelo, de sus innumerables riquezas. Falta allí el capital necesario para utilizarlas. Y el presidente Somoza ha logrado la ayuda que se requiere. En este sentido, su nombre quedará unido al de su patria como el de un gobernante que desea la grandeza y prosperidad de su país.

VIBRACIONES DEL MINUTO

Relaciones Interamericanas

En los interesantes comentarios que acerca del Brasil hace en LA TRIBUNA de hoy y de hoy, don Alejandro Alvarado Quirós, se refiere a un punto que debe merecer la atención de los hombres dirigentes de nuestro país: el del poco conocimiento que aquí hay acerca de la gran república brasileña. Para ser justos, hay que incluir en este desconocimiento al resto de los países americanos, pues la verdad es que los costarricenses saben muy poco respecto las demás naciones del continente, pese a las protestas de amistad fraternal que en la literatura oficial se hacen de continuo.

Creemos que nunca se ha hecho gran cosa por disipar esta ignorancia. Las nociones que en nuestros centros educacionales se dan al respecto son tan generales como las relativas al resto del mundo. Es un lugar común decir que nuestros estudiantes conocen mejor la historia de Francia que la de los pueblos de América. Vivimos tan apartados espiritualmente de estos como si pertenecieran a un mundo distinto y las únicas informaciones que acerca de ellos obtiene el público son aquellas, no siem-

pre veraces o imparciales, que le dan los periódicos. Precisamente con relación al Brasil, es notorio que son muy pocos los costarricenses que tienen un conocimiento exacto de su división geográfica o su composición étnica. Y lo mismo sucede en cuanto a Bolivia, Paraguay, etc. Del resto mismo de Centro América apenas poseemos nociones generales.

Estimamos que deben revisarse los programas educacionales en el sentido de dar preferencia a la enseñanza de la geografía e historia de América, pero actualizándolas, sobre todo esta última. Y que los representantes de esas naciones entre nosotros cooperen en ese sentido, divulgando el conocimiento de sus respectivas patrias por medio del libro, del cinematógrafo, del intercambio comercial y en fin, por todos los medios posibles. Esta labor de verdadero acercamiento sería de positivo provecho para las relaciones interamericanas, que hoy se asientan en tradiciones y sentimientos pero que necesitan también fortalecerse con un mutuo y leal conocimiento, porque aquello que se conoce puede apreciarse mejor.

NEURASTENIA

El trabajo excesivo, las calamidades de la vida, el debilitamiento proveniente de enfermedades recientes, etc., al restarle fuerzas al organismo, pueden trastornar, las facultades mentales y dar origen a la neurastenia. Por eso cuando se observan síntomas de esta peligrosa dolencia debe dejarse inmediatamente toda actividad mental, a fin de dar oportunidad al organismo para reponer los elementos que necesita para su completo equilibrio.

Buen consejo es, en estos casos, comenzar a tomar la



tónico, reconstituyente y anti-neurasténico, compuesto de nuez de kola, gluconato y glicerofosfato de cal, extracto de quina roja y cafeína naciente. El efecto bienhechor de este valioso medicamento se nota enseguida. La FOSFO-KOLA puede conseguirse en cualquier botica del país a precio razonable.

SE INAUGURAN EL VIERNES LOS MODERNOS Y ELEGANTES ESTUDIOS DE LA RADIO "PARA TI"

El adelanto más perfecto constituye la modernización de esta radiodifusora capitalina

Luis Sáenz Mata, propietario de la estación ve coronados con laureles sus propósitos

El viernes de esta semana serán inaugurados los modernos y elegantes estudios de la nueva radio PARA TI.

El caballero y buen amigo nuestro, don Luis Sáenz, propietario de la radiodifusora en referencia, ha puesto todo su empeño y su saber en la valiosa obra llevada a cabo, de acondicionamiento perfecto de los nuevos estudios.

El más grande adelanto constituye la modernización de esta radiodifusora capitalina, puesto que sus salones han sido forrados de una tela especial para sonido y acústica, siendo así, la primera esta-

ción de radio en el país, que introduce estas grandes mejoras. Como decimos, el viernes a las ocho de la noche se verificará el acto inaugural de los lujosos estudios de la nueva radio PARA TI, y para cuyo acto, está siendo elaborado un sugestivo programa, en el que tendrán participación las mejores orquestas del país, así como artistas de la radio. NOVEDADES se complace en suministrar a su selectores esta nota, y al mismo tiempo aprovecha la ocasión para testimoniar su más sincera felicitación al joven Sáenz Mata, ya que sus propósitos han sido coronados con laureles.

MOMENTO INTERNACIONAL

Regresión histórica

Los mensajes de la United Press que publica LA TRIBUNA de hoy dicen que los diplomáticos acreditados en Londres, al referirse al pacto militar italo-alemán que acaba de firmarse lo califican "como un retroceso a la era napoleónica". Pero no sólo este pacto, que en un sólido bloque a las dos grandes potencias totalitarias, puede considerarse como un retroceso a aquella época de la división de Europa en zonas de influencia el cambio continuo de su mapa, la angustia ante el temor siempre presente de la guerra, hacen que esa parte del mundo viva un momento de regresión histórica, que desconcierta a los observadores, que ya no encuentran fácil predecir cuál será la próxima etapa de ese movimiento arrollador que con dos tendencias opuestas envuelve a Europa entera. Como en los días de Napoleón, no existen ya fronteras estables, ni paz asegurada, ni aun alianzas seguras. El poderío militar es otra vez el factor principal en el concierto mundial y las naciones débiles se ven obligadas a buscar la protección de las fuertes para sobrevivir. Países enteros sufren las más radicales transformaciones geográficas y políticas y los pueblos se agrupan o se separan bajo el mandato de los nuevos caudillos. Todo indica que esa etapa que tuvo su máximo exponente en el gran corso no ha terminado todavía, que las armas continuarán siendo, por mucho tiempo aun, el argumento más poderoso para que la voz de una nación sea escuchada con respeto.

Efectivamente, pareciera que aun ha reerudecido esa devoción a la fuerza, de la cual se contagian hasta los pueblos más pequeños. Tal vez porque, como lo dijera Carlyle, el culto a lo heroico es innato al pueblo, y cuando éste encuentra a un verdadero caudillo está dispuesto a seguirlo con toda su voluntad y toda su decisión. Y las naciones que, renaciendo de su decaimiento, han tomado puesto de honor en el concierto mundial, son precisamente naciones en donde caudillos audaces han despertado en la conciencia de sus pueblos esas virtudes esenciales que forman lo heroico. Pero, desgraciadamente, lo heroico va unido, en la mente del hombre, a lo bélico. El héroe de la paz no tiene mucha aceptación, hoy en día. Y por eso puede afirmarse que, ciertamente, hemos vuelto a la época napoleónica, y que una vez más los destinos del mundo se han de sellar finalmente en los campos de batalla.

"AVENTUREROS DEL AIRE"





DEL PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

EL PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL, HOY MAS FUERTE Y HOMOGENEO QUE NUNCA, DARA LA BATALLA CIVICA MAS TRASCENDENTAL DE LA HISTORIA DEL PAIS, PARA LIQUIDAR DE UNA VEZ Y PARA SIEMPRE, AL MAS COMEDIANTE DE SUS POLITICOS

ESTAMOS DISPUESTOS A NO TOLERAR LAS POSES DE DEMAGOGO CON QUE QUIERE APARECER ANTE LA CIUDADANIA ESTE CAUDILLO DE CARNAVAL, QUE SE LLAMA A SI MISMO HOY, SALVADOR DE LA DEMOCRACIA.—

NO TOLERAREMOS MAS LOS VAIVENES CALCULADOS QUE HARTO CONOCE EL PAIS.

La historia señala los tortuosos vericuetos y sistemas de que se ha valido Ricardo Jiménez para burlar el sufragio popular.—

El Partido Republicano Nacional, siente hoy que está obligado a señalar a la República entera los vaivenes, ya caducos, del Ex-Presidente Jiménez.

Es una tremenda responsabilidad ante la historia, ante la ciudadanía costarricense, el llevar este anciano, primero a la ciudad de Alajuela, donde unos cuantos vivos y unos pocos demagogos fracasados, encubiertos por el ex-ministro de Salubridad Pública, que fué desleal a su Jefe, y a sus compañeros de Gabinete, se sirvieron de la debilidad tornadiza y casi infantil del anciano ex presidente, para presentarle unos cuantos pagarés que no pudieron descontar, porque les faltó siempre el respaldo de la verdadera confianza económica del país.

Fué tan cruel para el anciano ex-presidente la realidad Nacional, que cubre en forma unánime la conciencia total del país y favorece de manera absoluta a nuestro ilustre y joven Caudillo el eximio ciudadano Dr. Calderón Guardia; ha sido tan pobre y tan escasa la inquietud de unos pocos Costarricenses que siguen por fetichismo una personalidad que ya se inclina hacia la fosa de los eternos olvidos; es tan insidiosa, tan anti-democrática, tan anticostarricense y sobre todo, tan de a bulto la labor engañosa y páfida del partido Comunista, disfrazado con la túnica hecha arapos que cobijara otrora al liberal Ricardo Jiménez; es de tal magnitud el juego Moscutero que quiere esconder su lava destructiva de toda la estructura democrática del país, que no sabemos qué ha de sorprendernos más, si los tumos seniles calculadamente maquiavélicos con que quiere respaldar sus mañosos actos el anciano caudillo, o el contubernio frente al cual toda la ciudadanía costarricense sabrá ponerse de pie para atajar sus seniles pretensiones.

Sin visión de la realidad que lo agobia, sin precisar las dimensiones del ridículo, por segunda vez y a la sombra protectora de la noche, como el bufón niño, el tartufo de siempre, se pone a las órdenes de los Moscuteros.

En 24 horas, Don Ricardo ha claudicado, ha faltado a la verdad. Ha querido levantar los Costarricenses señalando con mala fe que repugna, una imposición Oficial que se derrumba ante los hechos consumados en la noche de ayer; en la cual, amparado a la ecuanimidad, a la pondera-

ción, al sentido cívico y democrático que caracteriza la brillante administración del Presidente Cortés, el Ricardo-comunismo ha podido verificar, en plena vía pública, y con la tolerancia de las autoridades, una manifestación en la cual, los ataques violentos contra el Gobierno los destruye la propia insidia con que fueron hechos. Entonces, dónde está la imposición Oficial? Es la eterna farsa, la senil comedia que estamos dispuestos a atajar para asegurar la vida democrática de la República. Ha faltado a la verdad por que dijo que no necesitaba más que de las camisas blancas de nuestros honrados campesinos y hoy manifiesta en forma cruda y cínica, que el dinero, en la batalla política, es el factor fundamental.

Falso, cuando habla de imposición oficial; falso, cuando quiere atraer engañosamente al campesinado Costarricense, que lo ve derrumbarse en la más triste de las comedias, rechazándolo con el corazón vibrante, por su funesta alianza con los enemigos de la República, los bolcheviques demoleedores de la Religión, la justicia y el orden social.

Esta segunda salida marcará, para el Partido Republicano Nacional, la batalla definitiva. No toleraremos más los vaivenes calculados que harto conoce el país. La Historia señala los tortuosos vericuetos y sistemas de que se ha valido Ricardo Jiménez para burlar el sufragio popular.

Estamos dispuestos a no tolerar las poses de demagogo con que quiere aparecer ante la ciudadanía este caudillo de Carnaval, que se llama a sí mismo hoy, salvador de la democracia!

Estamos fuertes económicamente, tenemos el respaldo de la ciudadanía, —en una mayoría sin precedentes en la historia política del país, forman nuestra línea de batalla: el Congreso de la República, genuina representación del electorado, todo el gamonalismo nacional, todos los sectores más destacados de la Banca, los profesionales, los agricultores, los comerciantes, los industriales y la juventud.

El Partido Republicano Nacional hoy más fuerte y homogéneo que nunca, dará la batalla cívica más trascendental de la historia del país para liquidar de una vez y para siempre al más comediante de sus políticos.

CREO QUE EL BANCO DE COSTA RICA PROCEDIO DENTRO DE LA ETICA BANCARIA AL REALIZAR EL DES- CUENTO de los pagarés propuestos

la Directiva de un Banco es libre para juzgar la conveniencia de una operación

DECLARA DON TOMAS SOLEY GUELL EN CARTA AL DIRECTOR DEL BANCO DE COSTA RICA DON JORGE HINE, REFIRIENDOSE A LA OPERACION PROPUESTA POR EL PARTIDO REPUBLICANO RICARDISTA AL BANCO DE COSTA RICA

San José, 22 de Mayo de 1939.

Señor don Tomás Soley Guell.

P.

Estimado señor:

Ruégole manifestarme, si para ello no tiene inconveniente y conociendo a fondo, como conoce, la operación presentada a este Banco por el Partido Republicano Ricardista, por medio de los señores don Ricardo Fernández Peralta y don Antonio Peña Chavarría, si ella fué resuelta por la Directiva del Banco de Costa Rica con un criterio absolutamente comercial.

Le estimaría mucho permitirme hacer, de la respuesta que tenga a bien darme, el uso que me convenga.

De Ud. muy atento y seguro servidor,

(f) JORGE HINE

Gerente del Banco de Costa Rica

San José, 22 de mayo de 1939.

Señor don Jorge Hine, Gerente del Banco de Costa Rica.
Ciudad.

Muy estimado señor:

Correspondo a su atenta de esta fecha referente a la operación propuesta por el Partido Republicano Ricardista al Banco de Costa Rica.

EL DR. DON JOSE AMADOR, NUEVO JEFE DEL DEPARTAMENTO SANITARIO ESCOLAR

HA VENIDO DESEMPEÑANDO LA DIRECCION DE LA UNIDAD SANITARIA DE TURRIALBA

Con motivo del sentido fallecimiento del doctor don Francisco A. Segreda, ocurrido hace pocos días quedó acéfalo el cargo de jefe del Departamento Sanitario Escolar, que aquel distinguido médico venía desempeñando desde hacía varios años con gran acierto.

Para llenar esa vacante, la secretaría de sanidad pública ha dis-

puesto nombrar al doctor don José Amador Guevara, joven profesional que por su preparación y esfuerzo goza de generales simpatías.

El doctor Amador es actualmente director de la Unidad Sanitaria de Turrialba. Su nombramiento será publicado tan pronto como se designe al médico que lo ha de sustituir en ese cargo.

Creo que el Banco procedió dentro de la ética bancaria al realizar el descuento de los pagarés propuestos. La Directiva de un Banco es libre para juzgar la conveniencia de una operación. Dentro de esa libertad pudo descontar todos los pagarés propuestos, como pudo no haber descontado ninguno. Esa parte, a mi juicio, era la que por el momento necesitábamos. Si mayor suma hubiera necesitado el Partido, mayor número de pagarés hubiera llevado al descuento.

Supongo que su pregunta nace de cierta animosidad despertada en estos días contra el Banco, la cual obedece a la sospecha de que su Directiva esté afiliada al Partido Calderonista, que no tiene la simpatía de la mayor parte del país. Pero me complazco en reconocer que, aún siendo así, la Directiva del Banco no ha hecho la menor presión sobre sus numerosos empleados y ha respetado sus opiniones políticas.

Quedo de Ud. muy atento y seguro servidor,

(f) TOMAS SOLEY GUELL

Puede hacer de esta carta el uso que creo conveniente.

HASTA TRES SIEMBRAS HAN TENIDO QUE HACER LOS AGRICULTORES EN MUCHOS LUGARES

Es posible que se tenga que importar cereales, pues la próxima cosecha va a ser muy escasa, — nos dice el químico del Centro Nacional de Agricultura, Lic. Salazar

Por septisemia ha muerto en el largo verano de este año bastante ganado vacuno, mortalidad observada aun en zonas de altura y entre tanto ganado muerto no he sabido de ningún caso que lo haya sido por la enfermedad del "carbón". — ha dicho a un redactor de NOVEDADES el químico oficial y profesor de la Escuela de Agricultura Lic. don Carlos F. Salazar, añadiendo a ese informe

Los mejores resultados los hace Hernández

este comentario: las gentes que viven en las ciudades no se dan cuenta de los desastrosos efectos causados por la sequía, aun que indirectamente van sintiendo los efectos consiguientes por razón de la carencia de los cereales. Es indudable que las próximas cosechas de esos productos serán bien escasas y con seguridad que habrá que acudir a la importación de los mismos para suplir las necesidades del consumo del país. En algunas zonas los labriegos han hecho hasta tres siembras perdiendo la semilla, lo que, desde luego, aumentará considerablemente el costo de la producción. Por último muchos dejaron de sembrar.

EL B

LA ESCASEZ DE BRAZOS Y LA PROLONGADA SEQUIA causa grandes daños a los agricultores guanacastecos

La cosecha de arroz no será este año ni la mitad del pasado

Declara a NOVEDADES el diputado Sr. Cabalceta

ENORME DESCENSO EN LOS INGRESOS FISCALES POR DERECHOS DE EXPORTACION

se operó durante el mes pasado en que solo se percibieron 20.565.45 dólares.

DE CINCUENTA MIL DOLARES FUE LA MERMA REGISTRADA, QUE SE DEBE A LA TERMINACION DE LA EXPORTACION DE LA COSECHA DEL CAFE

Durante el mes de abril pasado se operó un enorme descenso en los ingresos fiscales por concepto de depósitos oro para responder a los derechos de exportación, el cual se debe principalmente a que ya se había exportado la mayor parte de la cosecha de café, que es lo que constituye la mayor renta en es

te renglón. Los ingresos percibidos fueron apenas de 20.569.45 dólares en tanto que durante el mes de marzo anterior, se habían elevado esas entradas a 70.118.76 dólares, registrándose en consecuencia una merma de 49.549.31 dólares, que ya

es considerable.

De ahora en adelante, este capítulo de ingresos sigue siendo muy reducido, por cuanto está casi exportada la cosecha de café, la de bananos es muy pequeña, y los otros artículos de nuestra exportación, no producen grandes sumas.

Ayer en la secretaría del Congreso conocimos y tratamos al diputado por la provincia del Guanacaste, el caballero don Antonio Cabalceta, persona culta, de estima y aprecio. El acaba de llegar de la lejana tierra e infirmamos que ya se compadeció el Creador de los agricultores y ganaderos guanacastecos, enviándoles lluvia en abundancia

Con todo, comenta, la larga se-

guía de este año ha perjudicado bastante a esa gente. Esto unido a la carencia de brazos y al alto jornal, hará que sea ínfima la próxima cosecha de arroz en el Guanacaste. Estoy seguro, nos dice, que no alcanzará siquiera, a la mitad de lo que diera la pasada. La escasez de brazos con el alto jornal constituye un muy serio problema para los agricultores del Guanacaste y esto, naturalmente para la economía nacional en general. Y el caso es tanto más desagradable y penoso, cuanto que la situación no tiene, por lo pronto, composición posible"

Nuestro agradecimiento para el diputado señor Cabalceta, a quien agradecemos estas declaraciones"

Ordene sus trabajos de imprenta a "La Tribuna"

BANCO DE COSTA RICA



Será pintado con **"VALSPAR"**, pintura escogida después de minuciosas investigaciones que confirmaron la espléndida calidad de esta marca, capaz de resistir durante más tiempo, la fuerza destructora del sol y el agua

NIETO & CO
S.A.

PAGINA DE LA MUJER

CUMPLEAÑOS

Hoy festejan su cumpleaños las estimables señoras doña Hilda Echeverría de Castro, doña Juanita Quirós de Peralta, doña Enríqueta Bonilla de Ross y doña Rosalía Pacheco de Gil Les deseamos muchas felicidades.

—En el día de su cumpleaños, NOVEDADES felicita afectuosamente al caballero don Alejandro Jiménez Guardia.

—Con el mismo motivo le envía sus congratulaciones al Lic. don Julio Padilla.

—Hoy es el día del natalicio del Dr. don Fernando Pinto NOVEDADES le envía sus felicitaciones.

SALIO PARA PANAMA

Por la vía aérea salió esta mañana rumbo a nuestra vecina república de Panamá, el caballero y buen amigo nuestro don Abelardo Bonilla Valerin, quien disfrutará de unas vacaciones en esa tierra hermana. NOVEDADES le desea una feliz travesía y una grata permanencia en ese lugar.

DOLENCIA

De la enfermedad que lo afecta desde hace varios días sigue mejor, el Lic. don Adán Acosta, jefe del control NOVEDADES desea su pronto bienestar.

HOGAR DE PLACEMES

Una linda y hermosa niñita ha llegado a aumentar la alegría y la dicha del hogar que forman don Amado Naranjo, inspector general de las escuelas de San José y de su estimable señora esposa doña Claudina de Naranjo.

NOVEDADES los saluda atentamente, deseándoles también muchísimas felicidades en unión de su graciosa y nueva heredera.

MEJORIA

Se encuentra bastante restablecido de la grave dolencia que lo aquejó en días pasados el niño Enrique Adán Montero Mora. Lo celebramos.

PARA LIMON

Para Limón salió en viaje de salud, la señorita Irma Alfaro, de la ciudad de Heredia. Ojalá restablezca pronto en aquel puerto.

KAY FRANCIS, la orquídea de la pantalla, en PROMESA CUMPLIDA, el próximo domingo, en el Palace.

LA AMENAZA DE LA SELVA la gran serie de Frank Buck el Sábado comienza en el Variedades. 27 RUE DE LA PAIX el Jueves, estrenazo en el PALACE!

En marcha gloriosa, continúa el PALACE ofreciendo el mejor material filmico que se exhibe en San José. No se han acallado los aplausos que levantó "LOS TRES DIABLILLOS ALZAN EL VUELO", cuando el gran cine Palace anuncia el super colosal estrenazo de PROMESA CUMPLIDA magna producción dramática de Kay Francis, que ha de constituir uno de los triunfos más resonantes del año.

La vida de esta mujer, cuya gloria fue fugaz como un cometa y cuyo dolor tuvo la inmovilidad de las estrellas perennes, constituye una de las obras más fuertes y vigorosas, al par que bellas y emotivas del año.

PROMESA CUMPLIDA será un nuevo triunfo de la pantalla del PALACE y nos congratulamos de poder anunciar al público que su estreno será el próximo domingo, en el PALACE.

El próximo sábado, en el VARIEDADES, comienza la serie monu-

Aniversario Luctuoso



Don JOSE M^a ALFARO COOPER

Hoy hace un año la intelectualidad nacional perdió uno de sus grandes valores, con la muerte del poeta costarricense don José María Alfaro Cooper editor de tan conocidas obras literarias. Le sociedad del país lo distinguía también como a uno de sus más apreciables miembros, dados los múltiples merecimientos que lo ennoblecieron. NOVEDADES hoy renueva a su señora esposa doña Chepita Yglesias de Alfaro, a sus hijos, nietos y a los demás familiares, su más sentida condolencia.

LLEGARON HOY A TORONTO LOS REYES DE LA GRAN BRETAÑA

TORONTO, 22 UP. —Los reyes de la Gran Bretaña llegaron hoy a esta ciudad, y les fueron presentados los famosos quintuplos Dionne. Al medio día de ayer el rey Jorge descubrió en Ottawa el monumento nacional de la guerra mundial, y en su discurso hizo lo que se interpreta como una referencia a la situación actual en Europa al notar las dos columnas de granito de setenta pies de altura y coronadas de figuras en bronce simbólicas de la paz y de la libertad respectivamente. "No es por casualidad que las dos figuras de la paz y de la libertad aparecen en este monumento y la libertad no podrán ser separadas durante mucho tiempo. Es bueno que tenemos en una de las capitales del mundo un recuerdo visible de una verdad tan grande. Sin la libertad no podrá nunca existir una paz duradera y sin paz no podrá haber una libertad permanente", declaró el monarca.

LA AMENAZA DE LA SELVA gigantesca producción de Frank Buck, el cazador de fieras en el centro del Africa.

LA AMENAZA DE LA SELVA, será un triunfo resonante de la pantalla del VARIEDADES.

Para el Jueves, en el PALACE, otro estrenazo de los que levantan roncha: "27 RUE DE LA PAIX" la película formidable y genial que pone una incógnita en el alma del público.

Delirante entusiasmo existe en todos los círculos de San José, por el debut de la Compañía de Arte Lírico Flamenco, ALCORIZA, que será presentada al público el primero de junio, jueves a las 8.45 ten el TEATRO NACIONAL con la grandiosa comedia andaluza musicalizada: NOBLEZA GITANA.

Pronto: PLACER DE TONTOS; por Norma Sharer y Clark Gable. Pronto: EL PATRIOTA o EL ZAR LOCO por Harry Baur.

PROXIMA OPERACION

A fines de la presente semana será operada en esta capital, la señorita Azyhadée Estrada. Anticipamos nuestros sinceros votos por el buen éxito de la misma.

ENFERMO

Ha continuado mejor de la enfermedad que lo obliga a guardar cama, el conocido comerciante don Federico Aymerich NOVEDADES desea su pronto restablecimiento.

ANIVERSARIO LUCTUOSO

Se ha cumplido el primer año del sentido fallecimiento del inolvidable caballero don Mantel Elías Vargas, jefe de un hogar muy apreciable de esta capital. Cuantos le conocieron, cuantos se honraron con su amistad le recuerdan constantemente con cariño, pues fueron incontables las cualidades que lo distinguían. En esta fecha dolorosa para todos sus deudos, NOVEDADES les renueva su condolencia, en la forma más afectuosa y sincera.

SEVERAS CRITICAS CONTRA EL GOBIERNO INGLES

LONDRES, 23 UP (Por Jan Yindrich). — La conversión de Palestina en una colonia británica fue la única sugerencia nueva para la solución del problema de la "dos veces" tierra prometida de los judíos durante el debate en la cámara de los comunes de hoy, en el cual la política del gobierno fue atacada. Fue el liberal James Rothschild (hermano del barón de Rothschild que visitó Costa Rica hace poco) quien hizo la sugerencia, diciendo: "Sería una esperanza más grande para el hogar nacional judío, una salvaguardia mejor para todas las comunidades, y al mismo tiempo los árabes bajo el gobierno británico no tendrán que temer la dominación de parte de los hebreos". El laborista Wedgwood declaró: "Yo considero que la Guayana Británica es un campo de concentración para los judíos. Esta rendición no será la última. Los árabes no están satisfechos ni ahora, y yo hago esta advertencia a los judíos, el próximo paso exigirá el desarme de los judíos en Palestina, de manera que ellos podrán ser entregados, atados de pies y manos, a este nuevo estado árabe. Yo creo que la mayoría de los funcionarios y oficiales del ejército en Palestina favorecen a los árabes y de que ellos son antisemitas." El conservador Amery dijo: "El libro blanco es una invitación directa a los árabes para que ellos causen dificultades. Toda esta política es un aborto, y si ella no es barrida una tempestad aún más grande sobrevendrá". El laborista Mac Laren urgió el acortamiento del periodo de transición de diez años porque "el mantener abierta la herida en Palestina durante los próximos diez años hará fracasar la cooperación con las otras razas árabes". El miembro Crippes recomendó elevar a los campesinos árabes a la altura de los agricultores judíos y también la separación temporal de los dos pueblos. Contestando el debate por el gobierno el subsecretario Richard E. Butler declaró que no había nada inconsistente acerca del mandato en el libro blanco. "El gobierno está demostrando a ambas naciones en Palestina ciertos hechos ineludibles y de que algunos de sus reclamos no podrán realizarse. Estamos acercando el día de cooperación y comprensión.

LA BODA BONILLA MONTEALEGRE



Srta. GRACIELA MONTEALEGRE

Próximamente se efectuará en esta capital el matrimonio del joven don Carlos Roberto Bonilla Durán, con la bella señorita Graciela Montealegre, elementos que gozan de generales simpatías en nuestro ambiente social. NOVEDADES los saluda atentamente, deseándoles al mismo tiempo muchas felicidades.

45 MIL DOLARES, COSTO DEL AVION QUE SE OFRECE VENDER AL GOBIERNO

DESARROLLA UNA VELOCIDAD DE 270 MILLAS POR HORA

Manejado por el piloto norteamericano Córdoba y sin ningún otro tripulante ni pasajeros, aterrizó, ayer a las 11 de la mañana, en el aeropuerto de Santa Ana el elegante y moderno bimotor, plateado, "Parkley Trove" que ofrece en venta el gobierno el representante de esa fábrica don Sandro Sosto, que hace días encuéntrase en esta capital gestionando la venta de esa preciosa máquina de aluminio con dos motores de 450 H. P. que pueden desarrollar una velocidad máxima de 270 millas por hora. El bimotor es nuevo. Sale de la fábrica debidamente probado. Tiene capacidad para 9 pasajeros y cabina para carga. Una hora después de su arribo a Santa Ana despegó hacia la Sabana, volando sobre San José. Para mostrarlo al señor Presidente de la República que estaba en Puntarenas, pretendióse en la tarde de ayer un vuelo a ese puerto aplazándose para hoy por mal tiempo. En cuanto a precio, el señor Sosto guarda reserva, pero expertos en estos asuntos dicen que el aparato no vale menos de 35 a 40 mil dólares. El nuevo y moderno aeroplano que tiene en uso la United Fruit que no es tan bueno como este costó 36 mil dólares. No hay compromiso de compra de parte del gobierno. Se trata de una simple propuesta con vista de la máquina que se ofrece en venta.

El Lic. don José María Gallegos Yglesias nombrado alcalde primero propietario del Cantón de Osa

Don Juan Rafael Rosales Matarrita fué nombrado alcalde suplente de Abangares, y alcalde suplente de Turrubares fué nombrado don Eduardo Chacón Murillo

En su sesión de ayer la corte plena tramitó los siguientes asuntos:

CORTE PLENA Sesión del lunes

—Se acordó rechazar de plano el recurso de habeas corpus interpuesto por José Yemuni Iza, de conformidad con el artículo 11, inciso 3º, de la Ley de Habeas Corpus.

—Se autorizó al Lic. Francisco Cordero Zúñiga para ejercer las funciones de notario.

—Se nombró al Lic. José María Gallegos Iglesias Alcalde Primero propietario del cantón de Osa, por el resto del periodo en curso.

—Se nombró al señor Juan Rafael Rosales Matarrita Alcalde suplente del cantón de Abangares, en vez del señor Isaac Leal Zúñiga.

—Asimismo se nombró al señor Eduardo Chacón Murillo Alcalde suplente del cantón de Turrubares, en reposición del señor Ezequías Vargas Guerrero, quien pasó a otro destino.

—Fueron aprobados los nombramientos de los señores Carlos Arias Oreamuno y Carlos Obando Mena como escribientes interinos del Juzgado Civil de la provincia de Cartago y de

la Alcaldía 1ª del cantón de Osa, por su orden.

—Atendida la solicitud de Jorge Granados Granados en que pide se le conmute en multa la pena de sesenta días de arresto que le fué impuesta por el delito de lesiones causadas a Amparo Granados Granados, se acordó informar favorablemente.

—Examinada la solicitud de Estanislao Lagos González, conocido con el nombre supuesto de Teodilo Martínez Muñoz, en que pide extrañamiento indeterminado del resto de la pena de presidio indeterminado que está descontando por el delito de homicidio en perjuicio de Rodolfo Martínez Barberena, se dispuso dar el informe de ley en sentido desfavorable.

—Leida la solicitud de la señorita Daisy Fonseca Sánchez en que pide se le conmute a su hermano Juan Auriel Fonseca Sánchez, la pena líquida de cien noventa y tres días de la pena de arresto, en multa, a que fué condenado por cuatro delitos de estafa en daño de Javier Murillo Aguilar, Esteban Barrantes Herrera, Ismael Murillo Montero y Magdalena Álvarez Murillo, se acordó informar favorablemente al Poder Ejecutivo.

SECCION DEPORTIVA

Gimnástica-Herediano
Jugarán El Viernes En El Estadio Mendoza.

Los dos quintetos siguen entrenando debidamente para verificar la serie de tres matchs

GIMNASTICA E IMPERIAL EN PERFECTAS CONDICIONES PARA LA SERIE FEMENINA

Mucho entusiasmo existe en la lición deportiva por las series masculina y femenina. que se inician el viernes de esta semana, en el Estadio Mendoza.

El femenino de la Gimnástica e Imperial Deportivo harán también una serie femenina, para la que se han entrenado concienzudamente. Los segundos de la Gimnástica y el Herediano, tomarán parte en estas series.

DECLARADA LA SOLICITUD DE INSCRIPCION DE DELMIRA PIERCE

Esta magnífica jugadora panameña vendría a Costa Rica a reforzar al primer equipo femenino del campeón La Libertad

ELECCION DE NUEVA DIRECTIVA SE VERIFICARA EL LUNES PROXIMO, EN JUNTA DE REPRESENTANTES. CONVOCADOS LOS REPRESENTANTES PARA EL JUEVES PROXIMO, PARA HACER REFORMAS A LOS ESTATUTOS

Sesión ordinaria celebró anoche la Federación Nacional de Basket Ball; presidió el Lic. don Gonzalo Echeverría Flores, con asistencia de los miembros: don Celso Chavarría Jiménez, Lic. don Rodrigo Méndez Soto, Lic. don Ricardo Esquivel Fernández y don Luis Amado González; asistieron también, los señores representantes de los clubs: Gimnástica, Herediano, Orión y Deportivo Piratas.

En primer término fue conocida la solicitud de inscripción que la estrella del baloncesto panameño, Delmira Pierce, la magnífica jugadora vendrá a Costa Rica a reforzar al primer equipo femenino de La

Libertad. Dicha solicitud fué rechazada por la Federación, en vista de que el artículo del reglamento de la F.I.F.A. —referente a inscripciones de jugadores que pertenecen a equipos extranjeros— no permiten el traslado de jugadores en esta forma, hasta tanto no envíen conjuntamente con la solicitud, el documento que hace saber que la jugadora ha sido debidamente desinstituta por el Club y la Federación a que pertenece.

drá ser temporalmente, puesto que si la jugadora llena estos requisitos, bien puede venir a jugar por el equipo que desee. Los señores representantes fueron convocados para una sesión extraordinaria que se verificará el jueves próximo a las cinco de la tarde; es con el propósito de hacer las debidas reformas a los estatutos. También fueron convocados para junta de representantes, con el objeto de proceder al nombramiento de la directiva que laborará en el presente año.

LIGA MENOR DE FOOT - BALL
CAMPEONATO 1939
Queda abierta la inscripción Infantil y Juvenil para equipos hasta el 31 de mayo, para jugadores hasta el 10 DE JUNIO.
Puntuación: Infantiles hasta 58 puntos. Juveniles hasta 83. Edad máxima: hasta 17 años en el momento de la inscripción del jugador.
Horas de oficina: Todos los días (excepto domingos) de 7 a 8 de la noche, en el local acostumbrado.

EL 18 de Junio se inician los campeonatos Infantil y Juvenil

Abierta la inscripción de equipos hasta el 31 de mayo. La de jugadores se abre el primero de Junio y se cierra el 10.

DON RICARDO CAMACHO MUÑOZ FUE ELECTO PRESIDENTE DE LA LIGA MENOR DE FUTBOL

Después del nombramiento que hizo la Federación Nacional de Fútbol de los elementos que integran la directiva de la Liga Menor de Fútbol, éstos celebraron una sesión, para tomar posesión de sus cargos. En dicha sesión procedieron hacer los respectivos nombramientos de la directiva, resultando de la siguiente manera: Presidente, don Ricardo Camacho Muñoz; Vicepresidente don Fernando Trejos; Secretario don Federico Herrera Romero; tesorero don José Antonio E-

cheverría; fiscal, don Luis Felipe Alvarado; vocales: don Guillermo Arroyo Morales, don Marcial Sequiera y don Juan Cabezas. Esta nueva directiva que efectuará hoy su primera sesión ordinaria, en la anterior acordó dejar abierta la inscripción para equipos, hasta el 31 del presente mes; del primero de junio hasta el diez, se hará la inscripción de jugadores. Los campeonatos: infantil y juvenil, se inaugurarán el 18 de junio.

LA RETIRADA DE LOU GEHRIG y la potencia actual de los YANQUIS

Los técnicos estiman que la salida de Gehrig del "line-up" aumenta la fortaleza del team en lugar de mermarla. La actuación de Dahlgren en primera y la opinión de Jimmy Dykes, que cree a los campeones más fuertes que el año pasado.—¿Se puede alcanzar en tierra una velocidad de 370 millas por hora?— Donald Budge y Fred Perry terminan u serie de 36 juegos en Norteamérica y se preparan a partir para Europa donde seguirán compitiendo.

El primero de junio de 1935, cuando el desaparecido Miller Huggings — piloto entonces de los Yanquis — le ordenó que seemplazara a Wally Pipp en primera, inició Lou Gehrig su record de juegos consecutivos que terminó el 2 de mayo actual, cuando después de haber jugado en 2130 partidos, él mismo decidió darse el alto, en vista de que su mala forma, la imposibilidad de producir "hits", estaba perjudicando al "team".

Por supuesto, todo el hierro del mundo no hubiera resultado suficiente para Gehrig, si no hubiera navegado también con una gran suerte. Porque hay que ver lo que significa jugar a través de catorce temporadas de 154 juegos sin perder uno solo por lesión, enfermedad o imposibilidades de cualquier otra naturaleza!

A ACTUACION DE DAHLGREN EN PRIMERA

Lo más probable es que Gehrig no vuelva a jugar más, aunque no se puede aceptar como definitiva la actuación de Dahlgren, su sucesor en la almohada inicial. Es verdad que en la defensa el muchacho se muestra intránsito, pero en la ofensiva no ha dado todo lo que se esperaba de él.

se propone intentar este verano arrebatárselo al capitán George Eyston, también de Inglaterra, el record de la velocidad terrestre. Si la actuación del capitán el año pasado sirve de termómetro de lo que será éste la competencia entre ambos británicos, el mundo va a presenciar una rivalidad que acaso pudiera terminar con la muerte de cualquiera de los dos. Esas velocidades de 370 millas por hora a que aspiran los ilustres "drivers" — porque nadie duda que Eyston está dispuesto a seguir defendiendo su marca contra viento y marea — pueden ser inofensivas en el espacio pero son muy peligrosas en tierra, como puede confirmar cualquier lector que tenga un automóvil y haya corrido a cien millas con el corazón en la garganta.

Lo único cierto es que la ausencia de Gehrig del "line-up" de los Yanquis, en nada merma la fortaleza del "team", que sigue siendo única en el circuito. Por lo menos esa es la opinión de Jimmy Dykes, el piloto de los White Sox de Chicago, que se ha expresado del siguiente modo después de jugar con los campeones y hasta derrotarlos: "Los Yanquis de este año son todavía mejores que los del año pasado. Las demás novenas debleran dedicarse, en vez de a jugar con ellos, a pedirles autógrafos".

LOS REYES DE LA VELOCIDAD DISPUESTOS A CONTINUAR SU COMPETENCIA

Mr. John Cobb, el comerciante inglés que encuentra placer en correr en automóvil a una velocidad de 359 millas por hora,

BUDGE LE GANO A PERRY 26 PARTIDOS DE 36

Por fin Donald Budge y Fred Perry — de Norteamérica e Inglaterra respectivamente — terminaron su serie de partidas profesionales de tenis, que parecía interminable. Su serie estadounidense, por supuesto, porque ambos se preparan a partir para Europa, donde continuarán sus esfuerzos contra cada otro en las canchas del viejo mundo. El resultado no puede haber sido más desastroso para el exropeo, que antes de que el pelirrojo de California se tornara al profesionalismo, asegura-

BUDGE LE GANO A PERRY 26 PARTIDOS DE 36

ba que con él no tendría ni para empezar. Al dar por terminada la gira en White Plains, Nueva York, el jugador yanqui había triunfado en 28 partidos de un total de 36, mientras que Perry se había anexado el resto. —Hubiera sido espantoso que Budge ganara siempre! — comentaba un amigo que está perdiendo interés por el tenis desde que las lumbreras del juego han dejado de ser "amateurs". A la mejor ha estado esperando a verse en Inglaterra para ganar sus juegos.

ANGELES Y HEREDIANO INICIAN SU TRAINING

EN EL CAMPO DEL ORATORIO FESTIVO Y EN LA PLAZA VIQUEZ, EFECTUARON HOY SUS PRIMEROS ENTRENAMIENTOS

Esto es en vista de la importancia que tiene el segundo match de la serie de tres, de la eliminatoria Chevrolet. En la afición hoy mucho entusiasmo por ver de nuevo a estos buenos equipos, frente a frente.

En la mañana de hoy, los dos magníficos equipos de fútbol: Angeles A. A. y Herediano, iniciaron su training. En el campo del Oratorio Festivo (San Bosco), lugar donde se han estado llevando a cabo los últimos partidos correspondientes a la eliminatoria CHEVRO-

LET, y en la plaza González Viquez, efectuaron hoy sus primeros entrenamientos con muy buenos resultados; esto es, en vista de la importancia que demanda el segundo encuentro de la serie de tres dicha eliminatoria, la que se ha venido verificando con muy buenos resultados y en medio de la más grande lucidez. En la afición deportiva hay mucho entusiasmo por ver de nuevo a estos buenos equipos frente a frente, disputándose un valioso y artístico trofeo que obsequia la firma comercial Salomons y Co.

Con solo un ojo podrá Ud. ver que anunciar en La Tribuna es éxito asegurado. Teléfono 2134

ESCAPARONSE DIEZ PRISIONEROS DE LA CARCEL DE LITTLE ROCK

APROVECHARON LA CONFUSION AL PRODUCIRSE UNA TEMPESTAD

LITTLE ROCK, 23 UP. — Diez penitenciarios de color escaparon de la línea de la prisión en esta ciudad, aprovechando la confusión que produjo una formidable tempestad ciclónica mientras 150 personas se encontraban juntas en el comedor. Uno de los presos regresó voluntariamente a la prisión. La tempestad causó da-

ños por 350 mil dólares en la parte central del estado de Arkansas, haciendo destrozos en una faja de terreno de una milla de ancho por veinte de extensión. Muchos edificios en las propiedades agrícolas resultaron destruidos y también hubo numerosas víctimas, aunque todavía no se sabe el total de estas.

LOS MONARCAS BRITANICOS SE ENTREVISTARON CON LAS HERMANITAS "DIONNE"

TORONTO, 23. UP (Por Webb Miller). — Una de las audiencias más curiosas jamás concedidas por los reyes británicos fué; cuando las quintuples Dionne saludaron a los monarcas con cinco besos "húmedos" en el salón del teniente gobernador en el edificio del parlamento. Las cinco hermanitas estaban vestidas de blanco para la ceremonia que duró 19 minutos, y todas se encontraban en una sola fila cuando el doctor Dafoe presentó cada una de ellas a sus majestades. Una tras de la otra se adelantaron, hicieron su reverencia con precisión.

Cecile atravesó el salón para besar a la reina, y tan pronto como las otras se dieron cuenta de lo que su hermanita estaba haciendo, también ellas se acercaron a la reina y la besaron, y ella abrazó a cada una de ellas, devolviéndoles sus besos. Entre tanto el rey Jorge había sido olvidado por completo, en medio de estas demostraciones de cariño femeninas, hasta que Yvonne se decidió a cambiar todo el panorama. Corrió hacia el Rey Jorge, lo agarró de la mano y se sonrió. El rey se le acercó, sonrió y le dijo algo en el oído. Ambos se sonrieron y entonces Marie se dio cuenta que su hermana "estaba gozando de lo lindo" con este hombre que vestía uniforme de marino. Llegó corriendo y le entregó al rey un ramo de flores, mientras las otras entregaron los suyos a la reina. Los reyes obsequiaron a cada una de las cinco hermanitas su fotografía autografiada.

Suicidóse el escritor alemán Toller

EN UN APARTAMENTO DEL HOTEL MAYFLOWER EN LA CIUDAD DE NUEVA YORK

NUEVA YORK, 23 UP. — Ernst Toller, de 46 años de edad, conocido escritor alemán, se suicidó en su apartamento en el Hotel Myflower ayer. En los últimos tiempos Toller ha estado mal de salud debido a sus intensos esfuerzos por recolectar la suma de 55 millones de dólares para alimentos y medi-

cina destinado a los miles de afectados por la guerra civil española, nacionalistas y republicanos. Este plan ya había comenzado a trabajar cuando las tropas del general Franco se apoderaron de Barcelona. Toller fué exilado de Alemania después de la subida al poder de Hitler en 1933, y él fue uno de los miembros del grupo que trató de establecer una república soviética en Baviera después de la guerra mundial. El complot fracasó y Toller fué condenado a prisión. En sus más recientes

discursos Toller recordó que casi todos sus amigos anteriores a la época de Hitler en el poder estaban muertos, y de que cerca de cincuenta de sus más íntimos colaboradores habían sido ejecutados o enviados a los campos de concentración. Algunos críticos describían a Toller como uno de los más destacados genios producidos por la revolución alemana, y en su opinión el "patriotismo falso" y el estrecho nacionalismo comprenden el veneno más grande de todos los que existen.

go corriendo y le entregó al rey un ramo de flores, mientras las otras entregaron los suyos a la reina. Los reyes obsequiaron a cada una de las cinco hermanitas su fotografía autografiada.

PRESENTA UN PLAN DE RECUPERACION EL LIDER DE LA OPOSICION REPUBLICANA

WASHINGTON, 23. — UP. — El líder de la minoría republicana en la cámara de representantes, Martin Junior, fué recibido con grandes aplausos cuando sometió a la aprobación de la cámara un "programa de recuperación" de doce puntos, eliminando los impuestos obstaculizantes de los negocios y cortando los ruinosos y temerarios gastos y presentando enmiendas a la ley de trabajo del senador Wagner. El orador arguyó que solamente un programa de esa índole podría restaurar la estabilidad económica de la nación.

ACUATIZO EL YANKEE CLIPPER

SOUTHAMPTON, 23. UP. — El gran hidroavión norteamericano "Yankee Clipper" acuaticizó en este terminal de su primer vuelo de itinerario transatlántico, habiendo realizado la última etapa de su travesía en cuatro horas 47 minutos. El Clipper iniciará su vuelo de regreso mañana vía Marsella sobre la misma ruta, esperándose que llegará a Port Washington el sábado.

SEIS MIL COLONES PRODUJO EL MES PASADO EL IMPUESTO DE GANADERIA

CORRESPONDE AL PAGO DE DERECHOS DE 150 NOVILLOS.— LA MAYOR PARTE DE ELLOS SE ENCONTRABAN EN CALIDAD DE PRENDA GANADERA EN LA CRUZ

Esta mañana nos fue suministrado el dato relacionado con el monto de los ingresos producidos por el impuesto de ganadería durante el mes pasado, que se elevó a seis mil colones, siendo esta la mayor suma que se ha percibido en el presente año por ese concepto, y aunque en los meses anteriores fue mucho menor. Esta suma corresponde al pago de los derechos de entrada de ciento cincuenta novillos, los

NUEVOS CREDITOS...

(VIENE de la Pág. UNO)

dos Unidos y Nicaragua, por medio del cual se extendió un crédito de dos millones de dólares al presidente Somoza, quien durante sus conversaciones con los funcionarios del departamento de estado mencionó seis necesidades principales de su país, y en cada instancia se le prometió ayuda. Primero, un grupo de ingenieros del ejército norteamericano ayudará en los estudios para efectuar un reconocimiento técnico del río San Juan para su canalización para embarcaciones de poco calado. El presidente Roosevelt prometió al presidente Somoza cuatro ingenieros y también médicos tan pronto que se pdrán efectuar los arreglos financieros respectivos. Segundo, se concederán créditos a Nicaragua para ayudar en la construcción de la carretera panamericana a través de Nicaragua. También se enviarán los ingenieros necesarios para hacer el reconocimiento de la ruta, además de créditos adicionales para la adquisición de maquinaria norteamericana para la construcción de carreteras. Tercero, el Banco de Exportación e Importación concederá otro crédito al Banco de Nicaragua para estabi-

lizar las monedas de ambos países. Cuarto, se le prestarán a Nicaragua expertos agrícolas para el desarrollo del cultivo de productos no competitivos. Quinto, un mayor ejército regular asumirá la dirección de la academia militar de la guardia nacional y, sexto, se invertirá capital norteamericano en gran escala en Nicaragua para desarrollar sus recursos naturales.

DISGUSTADO EL...

(VIENE de la Pág. UNO)

Las provocaron acozmente a los ricardistas, cargando la policía arbitrariamente sobre estos, cuando debió hacerlo, en tal caso, contra los otros. Me consta, este hecho: en la esquina del Diario de Costa Rica, un hermano del Oficial Mayor de la Secretaría de Gobernación, insultaba a los manifestantes, lo que no fué razón para que la policía procediera contra ese señor. Los acontecimientos de los últimos días han producido en el "ricardismo" una reacción de solidaridad y entusiasmo verdaderamente formidable. Las adhesiones llegan por centenares y en Tesorería engrasa abundantemente el fondo para la campaña.

En estos aspectos, las cosas marchan perfectamente, no así, repito, en lo que respecta a la actitud parcial de las autoridades que es manifiestamente hostil a nuestra causa, que es la causa sagrada de las democracias. Con todo, el partido seguirá activamente en lucha, hoy con mayores entusiasmos que ayer, mañana, con seguridad, con delirio fanático en la perfecta seguridad del triunfo. Encuentro al candidato muy entonado. Su estado de ánimo, es admirable. Créame; no hay poder humano alguno, que detenga nuestro triunfante paso. El jefe del Estado bizome presente su disgusto por frases hirientes lanzadas por los manifestantes, anoche, contra su Secretaria de Gobernación. Hice lo que en mi poder personal y moral estuvo para evitar se produjeran esos especiales casos, pero bien comprenderá el señor Presidente cuando difícil es controlar en esas situaciones el espíritu de las masas populares, sobre todo cuando hay en el ánimo del pueblo la impresión y acaso el convencimiento de que efectivamente existe la presión oficial de parte de las autoridades. Participaron en la manifestación gentes de los campos, gentes convencidas de como se manejan en esto los jefes políticos y agentes de policía, empleados de pendientes de aquella Secretaría, y de ahí seguramente las agraviosas aclamaciones que han molestado al presidente Cortés. En resumen: el partido sigue en sus actividades políticas y con seguridad que llegará triunfante a la meta de sus aspiraciones.

cuales se encontraban casi todos en las fincas fronterizas de La Cruz en calidad de prenda agraria, conforme lo autoriza la ley, pagando los derechos que son de cuarenta colones por cabeza cuando se internan al país. Todavía en las fincas de la frontera hay considerable cantidad de ganado engordándose, el cual será traído por partidas pequeñas en su oportunidad a reforzar las existencias de las fincas del interior.

PROXIMO JUEVES:
Lew Ayres, en:
"UNA NOVIA PARA DOS"

PROXIMO DOMINGO:
Jorge Negrete, en:
"PERJURA"
Amor... (juicio del escándalo)

RAVENTOS
HOY a las 3 y 7 — 0.60
TITO GUIZAR y CHAFLAN
en: "ALLA EN EL RANCHO GRANDE"

A LAS 8.45 — 1.50
Gran función de beneficio!
La exquisita soprano
AIDA DONNELLI
y el Cuarteto Serrano
en una velada de arte a beneficio de la Casa de la Madre y el Niño

CAPITOLIO
A las 7 y 8.45 — 0.40
Constance Bennett, en:
"LOS FANTASMAS SE DIVIERTEN"

ADELA
A las 7 y 8.45 — 0.40
Don Ameche, en:
"TIERRA DE PROMISION"

TATRO CVIRO
A las 7.30 — 0.30
Arturo de Córdoba, en:
"HOMBRES DE MAR"

GIGANTESCA MANIFESTACION PUBLICA PARA PROTESTAR CONTRA LA CARESTIA DE LA VIDA; ORGANIZARAN LOS GREMIOS OBREROS, A INICIATIVA DEL SINDICATO DE ZAPATEROS

SE PEDIRA AL GOBIERNO QUE IMPORTE ARTICULOS DE PRIMERA NECESIDAD PARA VENDERLOS A PRECIO DE COSTO.—LA IDEA HA SIDO BIEN ACOGIDA POR LOS DIRIGENTES DE LAS OTRAS AGRUPACIONES DE TRABAJADORES

Ayer, delegaciones de los sindicatos de obreros de esta capital cambiaron informalmente impresiones acerca del problema de la carestía de la vida, en la idea de fomentar un movimiento de acción defensivo entre el proletariado, iniciando actividades por medio de un gigantesca manifestación pública en protesta contra el despiadado capitalismo que sacrifica a las clases pobres y para pedir al gobierno que com-

bata la crisis acudiendo a la importación de artículos de primera necesidad para vender al costo, lo que bastaría para el controlamiento de precios de los similares en los mercados nacionales. Es el sindicato de zapateros el de la idea y se nos asegura que han encontrado franco y completo apoyo en el elemento dirigente de los otros gremios. Se hará lo posible por ins-

truir al pueblo en el sentido de que estas actividades en nada absolutamente se relacionan con la política electoral y que el movimiento tendrá exclusivamente carácter nacional en un afán de bien y provecho general, y para asegurar el éxito de la gestión, no se permitirá bajo ningún concepto la participación en esas actividades de elementos políticos de caracterizado partidismo.

Su gloria fué fugaz y su dolor eterno!
Kay Francis en PROMESA CUMPLIDA. Próximo domingo, en el PALACE!

Próximo Jueves, Palace:
27 RUE DE LA PAIX
Exitazo enorme y emocionante!

Próximo Sábado, Variedades!
LA AMENAZA DE LA SELVA
Serie monumental de Frank Buck

HOY, Martes 23 de Mayo

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — 1.00
Siguen los llenos en rímel!
LOS 8 DIABLILLOS ALZAN EL VUELO
por el angel Diana Durbin.

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 — 0.50
Estrenazo popular, Radio:
IDILIO A FLOTE
por Ann Southern y Mary Boland

MODERNO
A las 3, 7 y 8.45 — 0.40
Sigue la serie! Segunda Época.
EL GRAN MISTERIO DEL AIRE
Episodios 5, 6, 7 y 8.

AMERICA
A las 7 y 8.45 — 0.40
LA MUERTE ACECHA
por Jack Holt

LIBANO
A las 7 y 8.45 — 0.50
LOS NOVIOS
En colores por Jeanett Mac Donald y Nelson Eddy.
Oiga los nuevos aparatos de este teatro!

KEITH
A las 7 y 8.45 — 0.30
EL SUPERHOMBRE
por Bocazas

IDEAL
A las 7 y 8.45 — 0.30
MADRESELVA
por Libertad Lamarque y Hugo del Carril